

# ここがポイント! そこが聞きたい!!

一般質問とは、市の行政事務の状況や将来に対する方針などをただしたり、報告を求めたりするもので、定例会ごとに行われます。

今定例会では13名の議員が質問を行いました。

その中から主なものの要旨を掲載いたします。なお、本文中の「見出し」及び「問」は、質問者自身が責任をもって作成したものです。

詳しい内容については、会議録（8月下旬発行予定）を議会事務局、図書館、各公民館及び市のホームページで閲覧することができます。また、一般質問の録画中継は市のホームページでご覧いただけます。



まちづくりが進む本庄早稲田の杜

## 本庄早稲田の杜地域の まちづくりについて

平政俱楽部代表 林 富司

**問**

まちづくりの基本は道路網の整備であります。都市計画決定された、本庄深谷線の現状についてお伺いします。次に、本庄早稲田の杜地域の治安について、大型店も開業し、企業や住宅も建ち、人口や来訪者も増加し、治安情勢も悪化すると考えられます。市民の安全安心のために、交番の設置について市の考え方をお聞かせください。また事業規模も、154ヘクタールから約65ヘクタールに縮小されました。早稲田の杜地域の現状と今後の取り組みについてお伺いいたします。

本庄深谷線は、地域の骨格を形成する広域的な幹線

道路と位置づけられ、県道花園本庄線として県が整備する予定で、本市はもとより、近隣市町も早期完成を待ち望んでおります。このため、本庄市、深谷市、寄居町の3市町で「県道花園本庄線改良促進期成同盟会」を組織して、県知事をはじめ、県及び関係機関に対して、整備促進のため要望活動を行っております。進捗状況は、県によりますと、昨年度に道路設計等を実施し、今年度は、地元説明会及び用地測量等を実施することです。市としても今後も期成同盟会等を通じまして、県に対し早期の完成を要望してまいります。次に、本庄早稲田の杜地区の治

まちづくりが進む本庄早稲田の杜

両親共働きの家庭が増えている中で、子ども達が放課後に安全な場所で過ごすことは重要な課題です。ところが学童保育所が小学校全区域に設置されていないのに比べて、障がい児の放課後等デイサービスの設置は一ヵ所過ぎず、それも定員20人という

## 障がい児の放課後等 デイサービスについて

市議団 大地代表 高橋 和美

**問**

でいる中で、子ども達が放課後に安全な場所で過ごすことは重要な課題です。ところが学童保育所が小学校全区域に設置されていないのに比べて、障がい児の放課後等デイサービスの設置は一ヵ所

過ぎず、それも定員20人という

少なさです。利用できない子ども達は寄居町や深谷市の施設を利用しています。障がい児の放課後の受け入れ先は絶対数が不足しているのは明らかです。市は、この現状をどのように認識していますか。

は、平成24年4月改正の児

安について、新たなまちがスター  
トし、住む人が増え、各種商業活動が盛んになる状況において、駐在所や交番の設置は、大変重要であると認識しております。市としては、本庄警察署と調整を図り、地域の皆様の意向を伺いながら検討してまいります。

**答**

まちづくり協議会」が設立されており、3地区の整備手法といたしましては、都市計画道路の早期整備について市に要望書が提出されており、これから、本庄早稲田の杜地区の、東西方向の重要なルートである、本庄総合病院南側の「新田原通り線」の整備を、まずは進めてまいりたいと考えております。



埼玉県が9箇所、本市が38箇所をそれぞれ整備していくこととなります。

本市による整備の進捗状況は、平成25年度は、栄3丁目地内に道路反射鏡を、児玉町吉田林地内の市道と国道462号との交差点付近にはガードレールを、児玉町下浅見地内には区画線を、それぞれ設置するなど、合計で10箇所の対策を実施し、これまでのところ38箇所中23箇所の整備が完了しました。

市では、通学路の安全対策を含め、児童の安全指導について、警察署や教育委員会等の関係機関と、より緊密な連携を図つてまいります。また、交通安全母の会など関係団体にもご協力いただきながら、児童の交通安全指導を実施してまいります。通学路の整備については、地区整備計画に基づいた整備に重点的に取り組むとともに、学校や地域の要望による交通安全対策についても、道路の適正な管理・整備に努めてまいります。

## 各町自治会管理の

### 市内防犯灯について

富田 雅寿（市議団 大地）



絹産業遺産などのパネル展示

答

本市が現在、新設の防犯灯をLED化しているのは承知しておりますが、既存の蛍光灯をLED化については、LED化は進んでおりません。近隣の上里町等、既に全面LED化された市町が多々あります。エコタウンに指定された本市としては出遅れを否めません。早急に市内全面LED化することについて、市の考えを伺います。もし、数年かけて変更更していくのかお伺いいたします。

市では、夜間の歩行者の安全及び犯罪の防止を目的に、自治会の防犯灯設置に対して助成をしております。平成24・25

問

本市が現在、新設の防犯灯をLED化しているのは承知しておりますが、既存の蛍光灯をLED化については、LED化は進んでおりません。近隣の上里町等、既に全面LED化された市町が多々あります。エコタウンに指定された本市としては出遅れを否めません。早急に市内全面LED化することについて、市の考えを伺います。もし、数年かけて変更更していくのかお伺いいたします。

市では、夜間の歩行者の安全及び犯罪の防止を目的に、自治会の防犯灯設置に対して助成をしております。平成24・25

問

群馬県の「富岡製糸場

と絹産業遺産群」が世界文化遺産に登録される予定です。本市LED防犯灯は、市内で最も普及している40ワット契約の防犯灯と同等の光量が得られるものを設置していますが、電気料は10ワット契約で済むため、40ワット契約の

## 本市の絹産業関連施設について

明堂 純子（市議団未来）

年度の2か年で新たに98基のLED防犯灯が設置されました。このLED防犯灯は、市内で最も普及している40ワット契約の防犯灯と同等の光量が得られるものを設置していますが、電気料は10ワット契約で済むため、40ワット契約の

防犯灯に比べ、約半分となっています。蛍光灯の既存防犯灯については、市内に約5300基設置されており、平成24年5月に埼玉工コタウンに指定された本市として、環境に配慮した低炭素社会へ寄与するため、また、消費電力の削減と防犯灯長寿命化による防犯灯関連経費の削減効果を図るため、本年度より、市内全域の防犯灯LED化に取り組むこととしました。

防犯灯のLED化の実施にあたっては、市内に約5300基設置されており、平成24年5月に埼玉工コタウンに指定された本市として、環境に配慮した低炭素社会へ寄与するため、また、消費電力の削減と防犯灯長寿命化による防犯灯関連経費の削減効果を図るため、本年度より、市内全域の防犯灯LED化に取り組むこととしました。

防犯灯のLED化の実施にあたっては、市内に約5300基設置されており、平成24年5月に埼玉工コタウンに指定された本市として、環境に配慮した低炭素社会へ寄与するため、また、消費電力の削減と防犯灯長寿命化による防犯灯関連経費の削減効果を図るため、本年度より、市内全域の防犯灯LED化に取り組むこととしました。

防犯灯に比べ、約半分となっています。蛍光灯の既存防犯灯については、市内に約5300基設置されており、平成24年5月に埼玉工コタウンに指定された本市として、環境に配慮した低炭素社会へ寄与するため、また、消費電力の削減と防犯灯長寿命化による防犯灯関連経費の削減効果を図るため、本年度より、市内全域の防犯灯LED化に取り組むこととしました。



## 市街地の空き家除去依頼の現状とその実績、今後の予測

巴 高志（市議団未来）

昨年10月に施行されました「本庄市空き家等の適正化に関する条例」に従って、現

在までに、どれだけの空き家が申請され、市の基準に適合して何軒が撤去されましたか。特に老朽化

りましては、単年度に実施する場合の初期費用の問題のほか、その耐用年数が到来した際の費用面等も考慮して、3年間に分けて実施協議をしてまいりたいと考えております。今後も、安全で安心な犯罪のおきにくい環境づくりを推進するため、自治会が新たに設置する防犯灯に対しても、継続して助成していく考えです。

防犯灯に比べ、約半分となっています。蛍光灯の既存防犯灯については、市内に約5300基設置されており、平成24年5月に埼玉工コタウンに指定された本市として、環境に配慮した低炭素社会へ寄与するため、また、消費電力の削減と防犯灯長寿命化による防犯灯関連経費の削減効果を図るため、本年度より、市内全域の防犯灯LED化に取り組むこととしました。

防犯灯に比べ、約半分となっています。蛍光灯の既存防犯灯については、市内に約5300基設置されており、平成24年5月に埼玉工コタウンに指定された本市として、環境に配慮した低炭素社会へ寄与するため、また、消費電力の削減と防犯灯長寿命化による防犯灯関連経費の削減効果を図るため、本年度より、市内全域の防犯灯LED化に取り組むこととしました。

問

本市による整備の進捗状況は、平成25年度は、栄3丁目地内に道路反射鏡を、児玉町吉田林地内の市道と国道462号との交差点付近にはガードレールを、児玉町下浅見地内には区画線を、それぞれ設置するなど、合計で10箇所の対策を実施し、これまでのところ38箇所中23箇所の整備が完了しました。

本市による整備の進捗状況は、平成25年度は、栄3丁目地内に道路反射鏡を、児玉町吉田林地内の市道と国道462号との交差点付近にはガードレールを、児玉町下浅見地内には区画線を、それぞれ設置するなど、合計で10箇所の対策を実施し、これまでのところ38箇所中23箇所の整備が完了しました。

した危険な空き家については、近隣にお住まいの方々にとつて急務の事と思われます。

そして、このような危険空き家については、市が積極的に関わり調査を行い、危険の回避をすることが必要ではないでしょうか。今後の市の取り組みについてお聞かせください。

**答** 空き家の管理は、所有者等にご自身で行つていただくものですが、市民の皆様の安全と安心を確保するため、特に危険な建築物を除却する所有者等に対して、除却費用の一部を補助する「本庄市空き家除却補助金」の制度を条例とともに設けております。

全体における取組状況ですが、本年6月9日現在で、建築物その他の工作物が管理不全な状態にあることについての相談は、67件でした。このうち維持補修や除却が行われたことにより管理不全な状態の解消に至った事案が38件あります。



## 消防団に対する支援の充実強化を

小暮 ちえ子（公明党）

消防団を中心とした地域防災力の充実強化に関する法律では、消防団を「地域防災力の中核として欠くことのできない代替性のない存在」として国と地

消に至った事案の中でも、建築物の除却が行われたものに限定しますと、市全体で15件ありました。そこで、空き家除却補助金を活用し除却が行われたものは、7件です。

現在の人口減少時代では、今後も空き家が増えていくことが予測されます。増加する空き家等が管理不全な状態となるのを未然に防ぐことが重要と考えています。本条例の趣旨の周知に努め、所有する空き家が管理不全な状態となるよう努めていただけるよう注意づくりを図つてまいりたいと考えております。

**答**

昨年12月に「消防団を中心とした地域防災力の充実強化に関する法律」が施行されました。退職報償金額を一律5万円、最低支給額を20万円に引き上げる議案を、今議会に提案しました。

報酬等につきましても、法律の趣旨を踏まえ、さらなる処遇改善のための、活動の実態に応じた適正な報酬等の支給について、調査研究をしてまいります。



活躍する消防団

## 子ども子育て新制度と保育料の軽減の拡充について

柿沼 紗子（無会派）

方自治体に対し、報酬の処遇改善などの責務を課しました。大災害を見据えた消防団の強化は待ったなしの課題であります。地域の防災の要として活躍していただける

関係者の運動の成果によるのか伺う。また、保育ママや小規模保育等の基準についても、保育所との格差や、事故の発生など心配が多いが、条例化にあたり盛り込まれること

保育料の第3子無料の制度が、

法律では、消防団を「地域防災力の中核として欠くことのできない代替性のない存在」として国と地

次に、主な備品の状況についてご説明しますと、市からは新入団員を中心に、制服、活動服、長靴等を、各分団には消防ホース、消防ポンプ車等の各備品を貸与しております。

また、消防活動の環境をより改善するため、各備品・消耗品について、毎月の消防団定例役員会議や各研修等にて、分団長以上から意見・要望等を聞き、順次見直しをしております。

**答**

子ども・子育て支援新制度施行のための基準を、条例で定める場合には、国の政省令で示す基準に従い、または、その基準を参考して定めることができます。「消防団を中心とした地域防災力の充実強化に関する法律」の趣旨を踏まえ、市民の皆様の安全・安心と災害に強い地域づくりに取り組んでまいります。

**答** 第1子が保育園を卒園しても続くようにすることについての考え方を伺いたい。

子ども・子育て支援新制度施行のための基準を、条例で定める場合には、市の政省令が示され、市子ども・子育て会議で意見を聴取しながら、本市の地域性を考慮した基準を検討しております。

また、児童福祉法第24条第1項で規定されている、市の保育所における保育の実施責任については、本市では、これまで法の規定に基づき責任を持って保育を実施しておりますので、条例に規定するかは、その必要性も含めて今後検討してまいります。

次に、小規模保育事業や家庭的保育事業に従事する職員の基準について、政省令では、ごく少人

7

の保育実施責任」の文言は、市の考え方を伺う。

保育料の第3子無料の制度が、

保育事業に従事する職員の基準について、政省令では、ごく少人

数の家庭的保育事業など事業の特性を踏まえ基準を定めており、本市でもこの基準に従い定めたいと考えております。

人口の流出入対策について

堀口 伊代子（市議団未来）

**問** 本庄市の人□は合併時の平成18年5月、8万241

8人に對し、平成26年5月、7万9704人（2714人減）となつてお  
り、8年間で20歳から39歳の人口は3889人減（うち女性は1948人減）、65歳以上人口が3602人増となつております。特に若者が市外へ流出せずに住み慣れた地元を生活の拠点にしていただくためにも、また近年、社会的にも増加傾向にある移住（Uターン）を支援するためにも雇



## 芝生の植え付け作業（共和小学校）

問 2月の大雪は、市民生活に多くの影響がありまし  
た。本市にとつての基幹産業である農業に大きな被害があり、被災された農家の方は、大雪以来、撤去、かたづけと再建に向けての準備、資金のことなどご苦労してい

動が始まられるよう、再建に向けての経営体育支援事業が進められていますが、この事業の周知状況と、今後、精算払いはいつ頃か  
被災農家の現状と問題点をお伺いします。

## 大雪での、被災農業者向け 経営体育成支援事業について

金子 喜美子（無会派）

用創出は重要です。市の雇用創出についてお伺いいたします。

**答** 本市の人には、合併以来8万人台で推移していまし  
たが、平成25年10月以降は8万人を割り込み7万人台となつております。昨年度より、庁内職員で組織する「定住促進プロジェクト・チーム」を設置し、子育て環境、教育環境、医療環境などの充実に向けた新たな取り組みの調査・研究を進めております。

若者の定住には、雇用の確保が必要ですが、消費の場所としての魅力ある商業施設も重要な要素の一つであり、働く場と消費生活の場という両面の確保と、地域経済の振興を図り、人口の流出を食い止め、市外からの人口の流入の流れができればと考えております。

「総合支援事業」による支援を行っております。この事業は、国の制度で平成24年度から始まり、就農時45歳未満、前年所得が250万円未満などの要件を満たした新規就農者に年間150万円を最長5年間補助するものです。

いく方策として有効である一方、子育て支援の公平性や費用の課題があります。本市の人口減少を食い止めるための様々な施策の中で総合的かつ慎重に検討したいと考えております。

**問** 本庄市小山川サッカー場は、社会人連盟・ジュニア連盟が使用しており、多くの大会が開催されております。小山川サッカー場は土のコートが2面あります。が、雨が降ると水はけが悪く排水設備もないため、自然回復を待つしかありません。雨の影響で

試合が中止になることが多く、年間の運営が大変厳しい状況です。そこで、サッカー場の増設を考えたい。また、増設する場合は、常時使用が可能な人工芝のサッカーフィールドをお願いしたい。

# 人工芝サッカー場の整備について

柿沼光男（市議団未来

方の経費は、今回の要望額には反映していませんが、本事業の原則から、既に要望された方と同様な対応を考えております。

**答** 4月になり支援事業が具  
体的となり、事業の説明会

3100万円です。補助金は、補助事業が完了した後に支払われる

児玉サッカー場で1面  
人工芝の  
若泉多目的グラウンドで1面の計  
4面で、埼玉県北部地区少年大会  
等で使用しております。

また、一般社会人が公式戦等で利用できるグラウンドは、前述の小山川グラウンドで1面、児玉工業団地遊水池内グラウンドで1面の計2面です。このうち、小山川グラウンドは、埼玉県が所有する「利根川右岸流域下水道小山川終末処理場用地」です。サッカーゲラウンドとして使用するため、本市が、埼玉県下水道事業管理者か

ら使用目的及び簡易トイレ等の設置許可を受けた上で、市民の皆様にご利用いただいているものであります。人工芝の利点は、若泉多目的グラウンドの状況からも十分認識しておりますが、小山川グラウンドは埼玉県から借用しており、児玉工業団地遊水池内グラウンドは使用期間が限られてしまうため、人工芝化は、現在、考えておりません。新たなサッカー場の整備をするような場合には、人工芝での整備ということをまず第一に頭において、今後、運動施設を有する公園の整備計画の中で、十分協議をしてまいります。



本庄中央公民館跡地建設の一

町田 美津子（無会派）

## 健康施設とは

**問** 他市町村での公共施設建設は、市民参加の検討組織を立ち上げて3年から5年から10年と慎重な協議検討をすすめ、市民と行政が一体となつて建設基本構想

と基本計画をまとめ上げている。しかし、本庄市はこれをしない3月議会に突然に新施設建設業務委託料を予算計上をした。吉田市長執行部だけで「新施設と規模と位置」を独占方針決定をしたのである。

この手法をとる理由を聞く。又  
稟議書と稟申マニユアルと業者選  
定基準書はあるかないか伺う。  
現在の保健センターは、

答 昭和55年3月に竣工された  
旧耐震基準の建物で、耐震性への  
不安、老朽化による雨漏りや設備

アンケートによる市民意識調査は、全国的に用いられている手法であり、統計的にも有効なもので本市も市民の声を反映させるべくこの手法を活用しました。

また、事務処理を行っていく上での共通的な規則と、業者を選定する基準は作成しております。

おいて迅速な検査を行うための検査センターなどを整備する方向で検討してまいりました。

の確保・拡充を図るための健診センター、健診や初期救急診療所において迅速な検査を行うための検

機器等の修繕を繰り返しており、維持費の増加などの課題を抱えている状況にあります。このことから施設の整備と共に、保健センタ一機能と初期救急診療所機能の拡充によって、市民の各種診療機会

6月定例会の一般質問で、紙面の都合上、

## その他の質問

明堂 純子

- ・医療費の増大をおさえる施策について

市役所  
1

## ・指定管理者制度と施設の運営 方法及び利用状況について

富田 雅寿

## ・児王郡醸農業協同組合跡地の有効活用について

## について

## ・民間へ出す補助金(市民団体)

・雨水対策に

清水 静子

高  
柳  
和  
義

高喬和美 後の取り組み

・大規模災害

林富司

